
Región da paso 
clave en Wuhan 
para acercarse al 
gigante asiático

EL EX PRESIDENTE EDUARDO FREI ESTUVO ENTRE LOS INVITADOS

El acero venció a la UC y avanzó a los cuartos de final del torneo, 
en un duelo donde mostró virtudes individuales y también 
buena lectura desde la banca. Ahora, se medirá con San Felipe. 

Huachipato y su fórmula 
para seguir en Copa Chile

Corbiobió inició una campaña para defender los fondos locales 
debido a que ante una eventual distribución por población, la 
Región de Ñuble recibiría apenas unos $25 mil millones.

¿Qué hace que un país con 78 veces 
la población de Chile y con una eco-
nomía 45 veces mayor a la nacional 
se fije en una pequeña región como la 
del Bío Bío? Es lo que intenta averi-
guar una delegación regional de 
empresarios - entre ellos emprende-

dores viñateros, del agro, la pesca o el 
sector energético- y académicos que 
viajaron más de 20 mil kilómetros 
para reunirse con autoridades de la 
provincia de Hubei. 
Ayer comenzó la semana del Bío Bío 
en Wuhan, una instancia que podría 

resultar de gran importancia para 
abrir puertas a empresas y empren-
dedores, y de paso fortalecer y diver-
sificar la matriz de desarrollo regio-
nal, explorando las posibilidades que 
surgen desde esta región. 

Unos 70 empresarios y académicos se encuentran en China. Temen que Ñuble tenga el 
Fndr más bajo del país

Una gran puesta en escena, 
voces importantes y parte del 
legado musical de una artista 
inigualable. Hoy y mañana, en el 
Teatro UdeC, se presentará este 
espectáculo de Corcudec, estre-
nado en 2007 como parte del 
programa de música chilena 
impulsado por la corporación.

Violeta Parra 
Sinfónico 
vuelve a 
escena para 
celebrar el 
natalicio de 
la creadora
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Los vecinos de Corea del Norte               
Hace unas semanas visitó nuestro país el Vicepresidente 

estadounidense Mike Pence. Nos pidió oficialmente que 
cortáramos relaciones con Corea del Norte, bajo la amena-
za de que EE.UU estaría evaluando suspender el comercio 
con aquellas naciones que interactúen con dicho país. La 
cancillería nacional desechó la petición, en parte debi-
do a que en la práctica Chile no tiene una mayor re-
lación con el país asiático: no tenemos relaciones 
diplomáticas en el sentido tradicional no conta-
mos con embajadas y/o consulados en ese país, y 
viceversa, y prácticamente tampoco tenemos re-
laciones económicas el intercambio comercial bila-
teral nunca ha superado los 35 millones de dólares, y de 
hecho el último año fue bastante menor. El comercio con 
Corea del Norte no representa para Chile ni siquiera el 
0,001% del total del comercio exterior nacional. 

Dada la nula relación bilateral, ¿debiéramos concluir 
entonces que, si nuevamente estallara la guerra en la pe-
nínsula de Corea, nuestro país no se vería afectado? 

La tensión entre Corea del Norte y el resto del mundo es 
latente. La posibilidad de una guerra en esa zona no afecta-
rá el comercio exterior de Chile por la vía de una disminu-
ción de un intercambio comercial ya de por sí insignifican-
te con el dictatorial país, sino mediante una potencial caí-

da del comercio con nuestros principales socios 
comerciales de la zona como una consecuencia in-

directa de la guerra. Hay que tener en considera-
ción que los países vecinos de Corea del Norte 
como China, Japón y Corea del Sur suman casi el 

40% del comercio exterior de Chile. Si la guerra se 
diera, no temamos por nuestra relación comercial 

con Corea del Norte, sino por la relación con nuestros 
verdaderos socios comerciales, que podrían reducir su ex-
posición internacional ante un conflicto armado. 
 
Javier Irarrázaval Lazcano 
Académico Ingeniería Comercial  
Universidad San Sebastián

RENATO SEGURA 
Director de ProChile Biobío

En favor de la integración 
 
Señor Director: 

El 5 de septiembre del año 2009, 
en el primer gobierno de la Presi-
denta Michelle Bachelet, se publicó 
la primera ley que crea un subsidio 
nacional para el transporte público 
de pasajeros. Hoy al cumplir 8 años, 
vemos cómo se ha transformado en 
una oportunidad única para inte-
grar nuestro país de norte a sur, co-
nectando por primera vez a Chile 
por el territorio nacional desde Vis-
viri, en la Región de Arica y Parina-
cota, hasta Punta Arenas, en la Re-
gión de Magallanes, en lo que cono-
cemos como “Chile por Chile”. 

La Ley de Subsidio ha propiciado 
conectar a través de los distintos 
modos de transporte subsidiados 
(terrestres, marítimos, lacustres, flu-
viales y aéreos), los que atienden los 
traslados de las personas depen-
diendo de la diversas geografías y 
características de cada región, 
adaptándose a las necesidades de 
las personas y generando, en cuanto 
esto resulta posible, la integración 
entre distintos modos de transpor-
te, como sucede en la Región de Val-
paraíso y en la Región del Bío Bío. 

Junto con la integración territo-
rial y física, sin duda lo más relevan-
te es el aumento de oportunidades 
que la Ley de Subsidio ha propicia-
do, transformando la calidad de 
vida de las personas, especialmente 
de comunidades aisladas, quienes 
hoy tienen la posibilidad de tener 
mayor acceso a la educación, salud 
y a bienes y servicios.  

Así, al día de hoy se ha concretado 
la rebaja de tarifas en 2.057 buses en 
el Gran Concepción y a los usuarios 
del Biotrén; 44 servicios subsidiados 
de zonas aisladas: 39 de ellos terres-
tres, dos marítimos, dos aéreos y 

uno ferroviario, donde los adultos 
mayores cada día tienen mayores 
beneficios en tarifa rebajada; ade-
más financiamos 56 servicios de 
transporte escolar gratuito para 
3.700 niños y niñas de sectores apar-
tados de la región.   

Adicionalmente, a través de los 
programas Renueva Tu Micro y Re-
nueva Tu Colectivo, se han moder-
nizado 225 automóviles y 685 buses, 
mejorando la calidad de servicio del 
transporte público regional. Sin 
duda quedan desafíos, los que segui-
remos impulsando y fomentando, 
para mejorar la conectividad y con 
ello el crecimiento y la calidad de 
vida de las personas, integrándonos 
como territorio; integrando los dis-
tintos modos; e integrando con 
igualdad de oportunidades.  

 
Paola Tapia Salas 
Ministra de Transportes y 
Telecomunicaciones  

Actitud de servicio 
 
Señor Director: 

Hemos construido futuros diver-
sos, hasta ahora principalmente 
motivados por la avaricia del bene-
ficio, y esto a mi entender no es de 
recibo. Hace falta activar una re-
construcción conciliadora, bajo un 
espíritu de unión y unidad, que nos 
haga descubrir el verdadero senti-
do de la humanidad como familia, 
lo que requiere que los países más 
avanzados ayuden a los menos ade-
lantados, junto a una reformula-
ción en términos más precisos y 
cercanos, lo que implica la promo-
ción de una ciudadanía copartici-
pe, donde todo el mundo tiene algo 
que dar y recibir; puesto que, hay 
un deber de acogida que es lo que 
verdaderamente nos armoniza 
cuando lo realizamos con volun-
tad. Por desgracia, es una lástima 
que desde los sillones del poder no 

se activen otros lenguajes más res-
petuosos con nuestros análogos. 
En lugar de dejarnos guiar por la 
soberbia dominadora, deberíamos 
reflexionar sobre nuestra historia e 
intentar ser menos opresores. 

Es evidente que los riesgos si-
guen aumentando, pero aún así, es-
tos ángeles de la amistad y de la 
vida continúan prestando su apoyo 
y haciendo familia en un mundo 
tan cruel como injusto. Por otra 
parte, que un líder mundial como el 
Papa, viaje a Colombia para apoyar 
el proceso de reconciliación, es 
también otra manera de ofrecerse 
como peregrino de luz y amor. “De-
mos el primer paso” es el lema de 
este viaje del Pontífice. Lo que nos 
recuerda que siempre se necesita 
dar un primer paso para todo en 
esta vida. Lo estúpido es quedarnos 
en la pasividad.  

 
Víctor Corcoba Herrero 

Proponer vs prometer 

Señor Director: 
Una promesa de campaña no se 

cumple con el mero hecho de dejar 
un proyecto presentado, sino que 
supone usar todas las herramientas 
que tiene la ley para llevarlo a buen 
puerto. Por tanto raya en la publici-
dad engañosa cualquier “promesa 
electoral” que se formule a los chile-
nos de la cual el candidato no tiene 
absoluta certeza que se podrá cum-
plir, como es el caso de proyectos de 
leyes y otras materias que requieren 
de amplios apoyos políticos, mu-
chas veces de mayorías, para apro-
barlos y ejecutarlos.  

Engañar a los chilenos es prome-
ter - en vez de proponer- aquello que 
se sabe que no sólo depende de la 
voluntad de uno para cumplirlo. Vi-
vimos un Chile distinto, uno en el 
que somos menos ingenuos , quere-
mos que se nos cumpla, por ello es-
peramos propuestas concretas y 
realizables, no tantas promesas 
electorales demagógicas que esta-
mos escuchando a diestra y sinies-
tra cuyo destino es incierto y quizás 
ni se cumplan.  

No queremos elegir más autori-
dades que, cual Poncio Pilato, se la-
varán las manos después. De esos 
políticos, ya estamos chatos. Son 
muchos los candidatos que hoy pre-
gonan “propuestas” pero en su dis-
curso se escucha “voy a hacer esto y 
lo otro” , pero en verdad nadie , ni el 
mismo candidato , puede asegurar 
que lo hará : son meras intenciones, 
que nos imaginamos son formula-
das de buena fe, pero de ahí a que 
ese candidato pueda asegurar que 
lo hará, me parece, por decir lo me-
nos, temerario. 

Ricardo Viteri Prado 

“Sentar las bases para una 
fecunda cooperación a nivel polí-
tico, económico, comercial y uni-
versitario” fue el espíritu que, el 
Intendente Rodrigo Díaz y el 
vicegobernador de la provincia 
de Hubei, Cao Guangjing, quisie-
ron impregnar a la presencia de 
empresas e instituciones de la 
Región, en la ciudad de Wuhan, 
entre el 7 y 9 de septiembre. 

La delegación compuesta por 
más de 70 personas, entre los que 
se cuentan empresarios, institu-
ciones educacionales, organis-
mos públicos y autoridades, tiene 
la misión de sembrar una semilla 
para la vinculación de la Región 
del Bío Bío con un mercado que 
alberga 60 millones de potencia-
les consumidores de bienes y ser-
vicios, producidos en Biobío. 

La provincia de Hubei es una 
de las 11 zonas de libre comercio 
que el Consejo de Estado chino 
ha declarado en los últimos años. 
Shangai fue la primera, a partir 
de 2013. Los exitosos resultados 
del experimento de apertura 
comercial y financiera fueron el 
estímulo para que se fueran inte-
grando nuevas zonas a dicha 

exportador regional es el acicate 
para el progreso económico y 
social. Durante la gestión del 
intendente Díaz, el hermana-
miento con las emergentes zonas 
económicas de libre comercio se 
ha intensificado. La lectura en 
esta oportunidad se ha centrado 
en sumar, a las actuales cifras de 
exportaciones, la actividad de la 
pequeña y mediana empresa, teji-
do empresarial que aún está dis-
tante de recibir los beneficios del 
libre comercio (menos del 2% de 
la pyme de la región exporta). 

Con Bío Bío Week, la semilla de 
integración con una de las 10 
zonas económicas más impor-
tantes de China, se ha depositado 
en terreno fértil. La tierra se pre-
paró y abonó con un trabajo per-
manente y consistente de las 
autoridades y actores públicos 
relevantes. Se construyeron redes 
de confianza y mutuo interés, 
para cimentar alianzas de largo 
plazo. Sin embargo, la abundan-
cia y pertinencia del fruto que se 
coseche dependerá, en gran 
medida, del cuidado e interven-
ción hacia los brotes que resultan 
de la semilla ya germinada.

modalidad de comercio. 
La relación comercial con 

China data de mucho antes. La 
confianza y el respeto mutuo a 
los asuntos internos de cada país 
han construido un nexo de con-
fianza que ha conducido que hoy 
la economía china sea la princi-
pal socia de Chile y la Región. Las 
autoridades regionales, apoyadas 
por el mundo académico y pro-
ductivo, han impulsado la pro-
fundización de este vínculo. 

En este esfuerzo, ha primado la 
convicción de la autoridad local 
que el desarrollo del potencial 

Durante la gestión 
del intendente 
Díaz, el 
hermanamiento 
con las emergentes 
zonas económicas 
de libre comercio se 
ha intensificado. 

Los brotes de  
Bío Bío WeekAlejandro Reyes @AlejandroReyesS: 

Terrorismo ahora quema una caballe-
riza en Traiguen (8 caballos muertos 
quemados)/Barbarie y crueldad sin 
límites.

Felipe Kast: otro atentado en la 
Araucania cerca de Traiguen . Más de 
diez caballos calcinados. ¿Otro caso 
con total impunidad?

Es cosa que alguien quiera publicar 
(por redes sociales) dañar a otro, lo 
acusen y le hagan funas para que se 
quiera suicidar, por ejemplo”.  
Francisca Cuadros, psicóloga de la 
Fundación Honra.

 Otra mirada
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EDITORIAL

L
a inaceptable situa-
ción de Sename ha 
expuesto una cir-
cunstancia que la so-
ciedad en su conjun-
to había optado por 

ignorar, como podría ocurrir con 
otras realidades incómodas que 
para muchos resultan mejor tra-
tadas si se las desconoce.  

 Enajenarse de la realidad pue-
de ser tranquilizador, pero even-
tualmente hay que enfrentarla, 
como ha ocurrido con la muy co-
nocida situación de centenares 
de niños que no reciben cuidados 
y están solos, abandonados de sus 
padres y con cuidados insatisfac-
torios de adultos, en el mejor de 
los casos solo indiferentes y en el 
peor, abusivos y crueles. 

 La situación sigue vigente, por 
más que haya salido con mucha 
fuerza a la luz pública, la reorga-
nización o el reemplazo definitivo 
del organismo está en proceso, 
con un gobierno muy ocupado en 
sus últimos pasos como para dar-
le a este delicado asunto la aten-
ción que merece. 

Mientras tanto, las familias de 
bien, numerosas en Chile pese a su 
habitual invisibilidad, han reac-
cionado transformándose en fa-
milias de acogida que a la fecha 
han recibido numerosos niños se-
parados de sus parientes, alcan-
zando cifras inéditas que se ge-
neran al existir un sistema de cui-
dados alternativos del Sename, 
donde hasta ahora la mayoría de 
los menores eran derivados a cen-
tros de protección. De esa mane-
ra, si hace cinco años, apenas el 
20% de los menores quedaban al 
cuidado de familias de acogida, la 
tendencia  actual es claramente 
hacia el aumento, en el primer se-
mestre fue de 45%. 

El objetivo de este programa 
es brindar protección, afecto y 
atención especializada para re-
parar el daño de los niños y niñas 
de 0 a 6 años, y de sus hermanos, 
que por decisión judicial hayan 
sido removidos de su familia de 

origen debido a que sufrieron vul-
neraciones como abandono, vio-
lencia sexual u otras formas de 
maltrato físico o psicológico. A 
diferencia del proceso de adop-
ción, los menores son  reubicados  
transitoriamente en un entorno 
familiar alternativo que garanti-
ce su protección, mientras se res-
tablece su derecho a vivir en una 
familia definitiva. 

Las familias que optan por esta 
posibilidad, previamente selec-
cionadas teniendo en cuenta sus 
medios, su interés y aptitudes para 
la crianza de los niños, resguar-
dan, particularmente en bebés y 
niñas o niños pequeños, las nece-
sidades emocionales de cariño y 
sentimientos de apego, funda-
mentales para un desarrollo sano, 
partiendo de la base cierta que 
los niños y niñas así acogidos que 
continúan  viviendo dentro una fa-
milia  desarrollan un mayor sen-
tido de pertenencia, satisfaciendo 
sus necesidades básicas y el dere-
cho a vivir, descansar y jugar, en un 
ambiente sano y feliz. 

El aumento del interés de las fa-
milias chilenas por participar en 
este programa, se podría explicar 
por toda la crisis mediática relati-
va a Sename, lo que parece haber  
contribuido a que las personas se 
sensibilicen y comprometan, un 
característica nacional de solida-
ridad y de voluntad de ayudar a los 
demás que se ha perdido un tanto 
por los cambios valóricos de una 
sociedad que ha dejado de asumir 
los compromisos colectivos. 

Existe una propuesta para mo-
dificar la ley de adopciones para 
que estas familias, si lo desean, 
puedan adoptar a estos niños y 
no sea solo una solución temporal, 
la experiencia de las familias, ha 
sido según sus testimonios grati-
ficante y rica, para los niños pue-
de ser una oportunidad para tener 
una vida feliz y un futuro que sin 
ella tal vez no existiría.

A diferencia del 

proceso de 

adopción, los 

menores son  

reubicados  

transitoriamente en 

un entorno familiar 

alternativo que 

garantice su 

protección, mientras 

se restablece su 

derecho a vivir en 

una familia 

definitiva. 

EN EL TINTERO

último hombre en Vanikoro, 
de las islas Salomón, parece 
que se salvó un grumete, no-
ticia por confirmar. 

La información que hizo 
llegar en un barco al gobierno 
de Francia antes de aquello ha 
dejado testimonios de su 
aventura, incluyendo la acua-
rela de los moais. Lamenta-
blemente, también las noti-
cias poco caballerosas de la 

recepción de los tripulantes 
franceses por las mu-

jeres penquistas, 
“bellas y de una 
educación tan 

extraordinaria 
que seguramente 

no hay ciudad en toda 
Europa donde los navegan-
tes extranjeros pueden ser re-
cibidos con tanto afecto y 
amenidad” todo bien, pero 
añade, “las mujeres son com-
placientes en exceso”. 

Pésimo comentario indig-
no de Jean François de Ga-
laup, conde de La Pérouse, si 
lo hubieran sabido las da-
mas, los nativos de Oceanía 
no habrían tenido para qué 
molestarse.  

 
PROCOPIO

Ilustre visitante,  
perdido e indiscreto

GRAVEDAD

Con buen tiempo y con sin-
gular optimismo y determina-
ción, el comandante francés 
Jean François de La Pérouse y 
su tripulación de poco más de 
200 hombres, zarparon de 
Brest en 1785, en enero de  
1786 ya se encontraba, aun-
que con algunas bajas, frente 
a Cabo de Hornos. En una más 
que bienvenidas vacaciones 
veraniegas, para cuidar de las 
naves y proveerse de vitua-
llas, se aposentó en 
Concepción entre 
febrero y marzo 
de ese mismo 
año, de allí em-
prende una travesía 
hacia Isla de Pascua, a la 
cual llega en abril. 

Una pintura realizada por 
un artista a bordo, ilustra a 
todo color a los marinos de 
picnic con las nativas mien-
tras otros miden las escultu-
ras, lo que se sabe de este via-
je termina a ciencia cierta en 
ese punto, su plan contempla-
ba subir a Alaska, recorriendo 
la costa del Pacífico, sus ras-
tros se pierden en Oceanía, in-
vestigaciones han logrado en-
contrar huellas de su paso y 
eventual extermino hasta el 

La protectora  
oportunidad de las 
familias de acogida

Dirección:  Cochrane 1102, Concepción    
Teléfonos:  (41) 2232200, (41) 2232236 
Correo:  contacto@diarioconcepcion.cl    web:  www.diarioconcepcion.cl 
Twitter: DiarioConce Oficina Comercial: (41) 2232200  

Oficina Comercial en Santiago: (2) 23350076  
Suscripciones: 600 8372372  opción 2 
Declaración de intereses en www.grupocopesa.cl/declaracion 
Copesa Impresores S.A., la que sólo actúa como tal.

Fundado el 20 de mayo de 2008 en la provincia de Concepción 
Director: Mariano Campos Ramírez 
Editor General: Francisco Bañados Placencia 
Gerente General y Representante Legal: Claudio Suárez Eriz    

Las palabras vuelan, lo escrito permanece

¡



Política

4 Diario Concepción Viernes 8 de septiembre de 2017

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

AD PORTAS DE LA DISCUSIÓN DE LA LEY DE PRESUPUESTO 2018
El pasado 19 de agosto, la Presi-

denta Michelle Bachelet firmó, en 
Chillán, en decreto que crea la Re-
gión de Ñuble, iniciativa anhelada 
por los habitantes del territorio y 
criticada por sectores ligados a la 
producción y la descentralización 
en la capital regional. 

Pese a lo último, la nueva región 
es un hecho y quienes antes critica-
ban ahora, aseguran, pretenden 
contribuir al desarrollo equitativo 
de los territorios: Ñuble y Bío Bío. Es 
por lo anterior, que Corbiobío con-
vocó ayer a una serie de entidades 
productivas de la Región para acti-
var una ofensiva con el objetivo de 
“defender el presupuesto 2018”. 

Si bien fueron varios los puntos 
los puntos tratados por corpora-
ción y quienes asistieron a la reu-
nión, entre ellos, la incertidumbre 
que genera la inversión sectorial y 
el piloto de descentralización en el 
Bío Bío, hay un hecho en el pusieron 
énfasis, el Fondo Nacional de Desa-
rrollo Regional (Fndr). 

En Corbiobío dicen estar preocu-
pados, pues sostienen que si la dis-
tribución de los recursos del fondo 
se realiza en base a criterios pobla-
cionales, Ñuble sería la región con 
menos recursos del país, y Bío Bío, 
que hoy goza de ser el territorio 
con mejor ejecución, pasaría a ocu-
par el tercer lugar en materia de dis-
tribución de recursos de las 16 re-

Corbiobío inició 
ofensiva para defender 
dinero del Fndr

giones existentes.  
 Francisco Gatica, director de 

Corbiobío, explicó que “si se hace 
una distribución población del 
Fndr, la Región de Ñuble tendría 
cerca de $25 mil millones, sería el 
presupuesto más bajo de la in-
versión regional. Pero, el criterio 
del Fndr no es solo poblacional, 
también está asociado a vulnera-
bilidad. Lo que nosotros plantea-
mos que el Bío Bío no tenga una 
disminución drástica de recur-
sos y que Ñuble cuente con mayo-

res recursos”. 
Gatica sostiene que se trata de 

una pelea política. “Se debe pensar 
en una alianza entre ambas regio-
nes, para que llegado el momento 
de la discusión en Hacienda, no se 
mantenga la cosa como hasta aho-
ra”, sostuvo. 

Comentó que la primera señal 
“la vamos a tener, cuando Hacien-
da mande, el 30 de octubre, la pro-
puesta para la discusión de la Ley 
de presupuesto del próximo año, 
para ver si está consignado el dine-

ro para la implementación de la 
nueva región”. 

Los recursos que se contemplan 
para la implementación de la futu-
ra administración se calculan en 
$19 mil millones. Ellos se utilizarían 
para la creación de diferentes car-
gos en el Gobierno Regional, de Go-
bierno Interior, el Ministerio Públi-
ca y cargos directivos. 

Será la delegada presidencial, Lo-
rena Vera, la tendrá que llevar ade-
lante este proceso, el que se exten-
dería hasta agosto del próximo año. 

ROMILIO PASMIÑO G.

Corporación teme que con la creación de la Región de 
Ñuble los recursos de decisión regional disminuyan para 
el Bío Bío y no sean suficientes para el nuevo territorio.

Lo anterior, implica que la Región 
comenzará a funcionar recién en 
2019. Es por ello, que desde el Go-
bierno Regional, han comentado que 
el Fndr seguirá funcionando como 
hasta ahora y recién en diciembre de 
2018, se efectuarán los traspasos de 
los proyectos que se estén ejecutan-
do en el territorio a la futura admi-
nistración (proyectos de arrastre).   

Manuel Durán, presidente de la 
Cámara Chilena de la Construc-
ción, Concepción, dijo que “obvia-
mente es preocupante. Tenemos 
que pensar en trabajar unidos con 
la Región de Ñuble y pensar en 
como fortalecer una macroregión”. 

Dijo que el sector se ve afectado, 
pues la construcción es una de las 
más beneficiadas con los fondos. 
No obstante, insistió en el trabajo 
conjunto de todos los actores. 

Edmundo Salas, presidente de la 
comisión de Presupuesto del Con-
sejo Regional (Core), dijo que ya 
“no se puede llorar sobre la leche 
derramada” y hay que pensar en 
trabajar en conjunto, pensando a 
largo plazo. Agregó que “la ley va a 
distribuir recursos en base a po-
blación (...), pero dependerá, pri-
mero, de sacarnos el tema politi-
quero y barato que se tiene en la ca-
beza para ganar un voto y velar por 
el desarrollo de la Región”.

Ángel Rogel Álvarez 
angel.rogel@diarioconcepcion.cl

“Ñuble tendría cerca de $25 
mil millones, sería el 
presupuesto más bajo de la 
inversión regional”. 
Francisco Gatica, Corbiobío.

“Tenemos que pensar en 
trabajar unidos con la 
Región de Ñuble”.  
Manuel Durán, Cámara Chilena 
de la Construcción.

“(Debemos) sacarnos el 
tema politiquero y barato 
que se tiene en la cabeza 
para ganar un voto”.  
Edmundo Salas, consejero.
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fueron rechazadas por el 
Servel para aprobar la 
inscripción de la 
postulación. 

firmas
856

Condeza debió viajar a 
Santiago, pues fue en la 
capital donde se validaron 
las postulaciones.

Antecedentes 
a Santiago

Condeza recurre al Tricel por 
rechazo a candidatura

Con la presencia del senador y ex 
candidato presidencial, Manuel 
José Ossandón, las candidatas a di-
putada, Francesca Muñoz, y al  
Consejo Regional (Core) Gianina 
Contreras, dieron a conocer sus 
respectivas postulaciones. 

El senador justificó su apoyo a las 
postulantes, manifestando que “re-
presentan algunos conceptos que 
son muy importantes para mi. Por 
ejemplo, las manos limpias, ade-
más, son gente joven y de la zona. 
Ellas son capaces de jugársela por 

Con apoyo del senador Ossandón presentan 
postulaciones de RN al Congreso y al Core

y la familia. Yo creo que lo que se 
analiza en el Congreso es preocu-
pante y trabajar en estos temas me 
parece muy relevante”. 

 Gianina Contreras, que postula 
al Core, indicó que será una compe-
tencia dura y que “independiente 
de la separación del Bío Bío (con 
Ñuble), se debe realizar un mayor 
desarrollo con el apoyo de los jóve-
nes. Si bien los recursos son limita-
dos, debemos explicarle a la comu-
nidad como se deben hacer uso de 
ellos”. 

ROMILIO PASMIÑO G.

un Chile diferente”. 
El parlamentario fijó sus luchas 

en la Ley de Pesca. “Esa es una ley 
corrupta y Francesca deberá lu-
char por cambiarla. Además se ne-
cesita independencia regional. Esto 
es una apuesta distinta a lo nor-
mal en esta zona”, sostuvo. 

Para Francesca Muñoz el apoyo 
del senador significa ser parte de 
“un gran equipo de trabajo, que nos 
permite enfocarnos en todo lo rela-
cionado con la transparencia y los 
temas valóricos. Defenderé la vida 

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

RECLAMACIÓN FUE ENTREGADA AYER EN SANTIAGO

856 de los 2.713 patrocinios en-
tregados por Jorge Condeza al Ser-
vicio Electoral (Servel) para vali-
dar su postulación al Congreso por 
el Distrito 20 fueron objetadas por 
el organismo. 

De acuerdo al escrito enviado al 
postulante, el organismo sólo reci-
bió 2.703 firmas, de estas, 416 rúbri-
cas, que corresponden al 15,3%, se 
rechazaron por corresponder a per-
sonas que pertenecen a partidos 
políticos, mientras que las otras 440 
se deben a personas que no votarán 
en el Distrito 20, que abarca a toda 
la provincia de Concepción, a excep-
ción de Lota. 

A esto, el Servel sumó otros re-
chazos clasificados como no habili-
tados, no encontrados o extranjeros. 

Entre los antecedentes que Con-
deza remitió al Tribunal Electoral, 
en Santiago (en Concepción se ne-
garon a recibir la reclamación argu-
mentando que no estaban autori-
zados, ya que las validaciones fue-
ron realizadas en la capital), se 
encuentra información entregada 
por el propio Servel que habilita a 
ciudadanos extranjeros para votar, 
por lo que pueden patrocinar can-
didaturas independientes. 

Según Jorge Condeza “es raro que 
el 35% de las firmas que presentamos 
están rechazadas por estos motivos. 
A mi me suena raro que el Servel 
tenga un sistema tan malo para che-
quear, la institucionalidad aún está 
en tela de juicio existiendo tanto pla-
zo para poder solucionar. Yo confío 
en que el Tricel va a revertir esta si-
tuación, no creo que un ministro 
aguante esta situación y se debe ha-
cer fe de las declaraciones juradas”. 

Con respecto a la situación de los 
supuestos militantes de partidos 
políticos, el ex edil penquista espe-
ra utilizar el mismo argumento que 

ISIDORO VALENZUELA M.

La negativa del organismo se basó en que los firmantes no votan en el Distrito 
20, donde postula, o que están inscritos en partidos políticos.

tro electoral”, comentó Condeza. 
“Esta situación refleja que no te-

nemos ninguna causal para confiar 
en los registros que ellos tienen. Re-
chazar las declaraciones de 856 per-
sonas por estas dos causales es algo 
que no corresponde, ya que ni si-
quiera el Servel tiene certezas de 
sus registros”, agregó el ex concejal. 

Marcelo Castro Bustamante 
marcelo.castro@diarioconcepcion.cl

permitió al movimiento Ciudada-
nos constituirse como partido. Se-
gún el fallo del Tricel, las personas 
que militaron en un partido y que no 
se reficharon, actuaron de buena fe, 
ya que no sabían que tenían cali-
dad de suspendidos. A esto, se agre-
ga la ley 20.900, que indica que para 
no militar en un partido, simple-
mente no debe estar inscrito. 

 
Domicilio no certificables 

Otra de las quejas de Condeza 

que se relaciona con la negativa a su 
postulación, se relaciona con los 
domicilios de los patrocinantes, ya 
que su presentación habría inclui-
do a personas que no viven en el Dis-
trito 20. 

“El Servel no puede rechazar la di-
rección declarada por un patroci-
nante, ya que este lo hace ante no-
tario. Además, sabemos que este or-
ganismo estableció que 470 mil 
personas enfrentaron cambios de 
domicilios no solicitados en su regis-
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La jornada inaugural del Bío Bío Week finalizó con un 
recorrido en crucero por el río Yangtzé, que contó con la 
presencia del ex Presidente Eduardo Frei, embajador en 
misión especial para Asia, además de la delegación del re-
gional y autoridades e invitados del gobierno de Wuhan. 
En la ocasión se ofreció un coctel de comida chilena pre-

parada por el chef de Inacap Felipe Macera, con alimen-
tos producidos en la Región. Cabe destacar que, duran-
te el recorrido por el río Yangtzé, la gobernación de Wu-
bei ordenó un despliegue especial de las luminarias de los 
edificios visibles desde el crucero, las que se encontraban 
con uso restringido por políticas de ahorro energético.

Presencia de Eduardo Frei en recorrido por río Yangtzé

BÍO BÍO WEEK

Región da paso clave en Wuhan 
para ampliar relación comercial 
y académica con China

FOTOS: FRANCISCO BAÑADOS P.

Intendente Díaz y vicegobernador Dong Daoch destacaron la participación de la 
delegación pública, privada y académica en esta feria de la capital de la provincia 
de Hubei, que abre posibilidades insospechadas de desarrollo para Bío Bío. 

La máxima “mientras de más lejos 
vengas, mejor te trataré”, del pensador 
chino Confucio, pareció hacerse car-
ne ayer con el inicio del Chile Week en 
Wuhan, capital de la provincia de Hu-
bei, feria internacional que tuvo a 
nuestra región como exclusiva prota-
gonista en una de las zonas que mayor 
desarrollo económico ha ostentado en 
China en lo que va del siglo XXI. 

En la oportunidad, más de 40 em-
presarios, emprendedores y dirigentes 
gremiales del Bío Bío, sumados a una 
treintena de representantes de univer-
sidades, centros de investigación, me-
dios de comunicación y autoridades 
regionales, se reunieron con sus pares 
chinos en mesas intersectoriales en el 
Salón Grand Ballroom del hotel Wes-
tin, con la misión de establecer una re-
lación comercial fructífera y abrir nue-
vos mercados en el gigante asiático. 

Pero para sentarse en esa mesa, fue 
necesario desarrollar un trabajo de 
meses y que los diversos miembros de 
la delegación regional, entre ellos em-
prendedores viñateros, del agro, la pes-
ca o el sector energético, recorrieran 20 
mil kilómetros con escalas en ciudades 
como Dallas, Toronto, Shangai o Hong 
Kong. El último en llegar al encuentro 
fue el intendente Díaz, quien arribó al 
hotel proveniente de su última escala 
en Shangai, cerca de las 3 de la madru-
gada del miércoles, momento en el 
que se reunió con el equipo de seremis 
y asesores para coordinar los últimos 
detalles del evento que debía inaugu-
rarse solo 6 horas más tarde. 

 
¿Qué ven en Chile? 

En la delegación chilena podía per-
cibirse el entusiasmo de emprendedo-
res confiados de poder ingresar sus 
productos en el competitivo mercado 
chino, con el terminal f luvial de 
Wuhan como puerta de entrada. Pese 
a ello, una pregunta asomaba con fre-
cuencia: ¿Qué ven los chinos en Chi-
le? ¿Qué puede ofrecerle Bío Bío a una 
provincia de 17 millones de habitan-
tes como Hubei? ¿Por qué podríamos 
parecerles socios atractivos a los ex-
ponentes de una cultura milenaria, 
compleja y tan diferente a la nuestra? 

Alejandro Buvinic, director nacio-
nal de ProChile, sostiene que para res-
ponder estas preguntas, primero hay 
que revisar su historia común. En efec-
to, el nuestro fue el primer país de Su-
damérica en restablecer (hace 47 
años) relaciones diplomáticas con 
China; más tarde fue pionero en Lati-
noamérica en apoyar su ingreso a la 
Organización Mundial de Comercio y 
el primero en reconocerla como eco-
nomía de mercado.  

Con esos antecedentes, en 2007 sus-
cribieron el Tratado de Libre Comer-
cio, convirtiéndose China en el pri-
mer socio comercial de Chile, posición 
que en estos 11 años ha permitido tri-
plicar nuestro intercambio comercial, 
mientras que las exportaciones de ali-
mentos se multiplicaron 14 veces en 
ese período, recalca Buvinic. 

Además, resalta que, gracias al per-
manente trabajo político-público des-
plegado desde esa fecha, Chile pasó de 
tener de 370 empresas exportando 
cerca de 290 productos en 2005, a te-
ner hoy más de 1.100, con más de 500 
productos diferentes. 

Y agrega aún más datos duros: “Chi-
na tiene 78 veces más población que 
Chile; su economía es 45 veces la nues-

tra. Pero pese a estas diferencias, tene-
mos mucho que ofrecer a China y a la 
provincia de Hubei. En 10 años pasa-
mos de ser el proveedor número 22 al 

18, siendo el principal los productos 
alimenticios”. 

Una similar visión compartió Dong 
Daoch, vicegobernador de la provin-

cia de Hubei, quien destacó entre las 
fortalezas de esta relación construida 
a lo largo de los años, un elemento que 
a su juicio dice mucho: un notable 

proceso de diversificación de las ex-
portaciones. 

 
Plataforma interregional 

Sin embargo, a juicio del intenden-
te Rodrigo Díaz, nada de esto podría 
sustentarse en el tiempo de no mediar 
un concepto clave: la confianza, y ahí 
juegan un rol clave las instancias don-
de es el Gobierno el que se ofrece como 
aval y apoyo de los emprendedores.  

Y es por eso que una feria como 
este primer Bío Bío Week, puede re-
sultar de gran importancia para 
abrir puertas a empresas y empren-
dedores, y de paso fortalecer y diver-
sificar la matriz de desarrollo regio-
nal, impulsando nuevos negocios 
con el actor económico mundial más 
relevante en el siglo XXI, y específi-
camente con la tercera provincia 
que más ha crecido en China en el úl-
timo quinquenio. 

“Para nuestra región hay una tre-
menda oportunidad en esta provin-
cia que está en el corazón de la Chi-
na central. Acá nos vamos a encon-
trar con un sistema portuario 
espectacular, con una red fluvial im-
presionante a través de la cual se pue-
den llevar productos hasta distintos 
mercados tanto de Hubei como de 
otras provincias del interior. Tam-
bién encontramos una contraparte 
interesante desde el punto de vista 
del desarrollo científico tecnológico 
y universitario. Aspiramos a que esto 
siga como parte de nuestra Estrate-
gia Regional de Desarrollo, que apun-
ta a crear valor a partir de nuestras 
potencialidades. Y aquí, en Wuhan, 
claramente hay oportunidades para 
la gente del Bío Bío, pero es un traba-
jo de largo plazo”, recalcó. 

Al respecto, Díaz también tiene 
sus recetas: pensar en Bío Bío como 
una plataforma, un ente aglutinador 
para las regiones del centro sur de 
Chile, ya sea en la exportación de ali-
mentos sanos, energía, o desarrollo 
de servicios. 

“Tras 3 años de trabajo hemos logra-
do incorporar la participación de la re-
gión dentro de la estrategia de promo-
ción internacional Chile- China. Ese 
esfuerzo que era aislado y regional, 
hoy es parte de la estrategia del país”, 
concluyó.

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

Francisco Bañados  
Desde Wuhan, China

FRASE

“Cuando el intendente me 
planteó la idea de una alianza 
entre Bío Bío y una gran provincia 
de China, lo encontré fantástico, 
porque es una tremenda 
oportunidad. Este un hecho 
inédito en Chile, un ejemplo para 
otras regiones que quieren 
buscar una forma de asociación 
como la que hoy tiene Bío Bío”.

Eduardo Frei, embajador en misión especial 
para Asia.

“Hoy estamos viendo algo 
concreto que son acuerdos 
directos de negocios entre 
empresas nuestras, como 
exportadoras de frutas, vinos, 
etc. con empresas de esta 
zona, que es lo que queríamos 
desde el comienzo”.

José Miguel Stegmeier, presidente Socabío.

“Es un motivo de orgullo porque 
se ha producido una colaboración 
entre el sector público, el privado 
y las universidades, con una 
mirada estratégica y de largo 
plazo con una provincia que tiene 
similitudes importantes con Bío 
Bío y que se ofrece como un 
espacio de intercambio comercial, 
muy auspicioso y promisorio”. 

Francisco Miguieles, gerente de Irade.
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Temporada
Sinfónica

De la temporada actual, presentamos el Concierto “Aires de 
Brasil”, instancia que reunió a la Orquesta Sinfónica UdeC con un 
grupo de músicos para interpretar reconocidas melodías 
brasileñas como “Rio”, “Eu sei que vou te amar” y Aquarela do 
Brasil”, entre otras. Con arreglos musicales de Marinho Boffa y la 
dirección general del maestro israelí Doron Salomon. Domingo, 
desde las 11.00 horas.

Además,
Propuesta Plástica. Un espacio semanal para descubrir el mundo 
de las artes. Conducen Yuri Figueroa y Pablo Angulo. Hoy, desde las 
20.00 horas.
En Rodaje. Un programa para revisar grandes producciones de 
cine. Con la conducción de los académicos Sanyar Lagos y José 
Manuel Ventura. Sábado, a partir de las 16.30 horas.

Radio Universidad de Concepción, 57 años innovando junto a los clásicos.

Gobierno 
atribuye al  
mal tiempo 
atraso en ILS3 

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

SUMADO A COMPRA DE APARATOS 

Intendente Díaz aseguró que 
condiciones climáticas complican 
instalación. Próximo año el terminal 
aéreo será alternativa de Santiago. 

Luego que la Dirección General de 
Aeronáutica Civil, Dgac, informara 
que se deberá esperar hasta diciem-
bre para que el aeródromo Carriel 
Sur cuente con el sistema de nave-
gación a ciegas  ILS3 en diciembre, 
tres meses después de lo presupues-
tado inicialmente, el intendente ex-
plicó desde Wuhan, China, que el re-

traso no sólo tendría relación con la 
compra de cables de cobre aeronáu-
ticos de 5.000 amperes y un transfor-
mador, sino que también con las 
condiciones climáticas.  

La máxima autoridad local ex-
plicó que el director general de la 
Dgac, General de Brigada Aérea (A) 
Víctor Villalobos, el explicó que el 
programa de trabajo ha sufrido al-
gunas alternaciones, principalmen-

te, por las condiciones climáticas 
que este año han sido desfavora-
bles para las faenas, pues los días 
adecuados para trabajar han dis-
minuido producto del aumento de 
las lluvias.  

“Además, se ha tenido que adqui-
rir una serie de implementos que se 
necesitaban,  que no estaban en el 
mercado nacional y por lo tanto, 
han tenido que ser importados y 
por lo tanto han tenido que ser 
mandadas. Eso ha determinado que 
el trabajo aumente y que la empre-
sa elevara una solicitud de amplia-
ción de contrato, que es absoluta-
mente normal para una obra de la 
envergadura que hemos estado tra-
bajando, contrato que ya lleva un 
par de años de desarrollo”.  

Díaz aseveró que sólo faltan pe-

queños aspectos relacionados con 
la conexión del sistema ILS3. 

 El intendente manifestó que, a 
pesar del retraso que tendrá la en-
trega del ILS3, lo importante es que 
ya pasó la época peak del año que 
genera cierre del aeródromo pro-
ducto de la neblina y que, el próxi-
mo año no existirá ese problema. 
“Ya no vamos a tener complicacio-
nes, ya que vamos a contar, tal como 
nos hemos comprometido, con el 
ILS3 instalado para que Carriel Sur 
sea el tercer aeropuerto de Chile 
que cuente con este sistema mo-
derno de aproximación de naves”, 
comentó.    

ISIDORO VALENZUELA M.

X. Valenzuela/F. Bañados 
contacto@diarioconcepcion.cl

Detienen a sobrino 
de “El Martillo” con 
21 kilos de pasta 
base de cocaína

Con más de 21 kilos  de  pas-
ta  base, el OS-7 de Carabineros  
detuvo a  Luis González Gonzá-
lez, conocido como “el Luchín”, 
sobrino del conocido traficante 
de Hualpén, Reinedio González 
Durán. En el procedimiento, 
además se incautaron 30 millo-
nes de pesos en efectivo, y dos 
automóviles en un allanamien-
to a dos viviendas.  

 El fiscal jefe de Talcahuano, 
Alvaro Hermosilla, pidió ante el 
Juzgado de Garantía ampliar la 
detención hasta hoy de Gonzá-
lez González (34), Margarita Mi-
llón Vázquez (47), Félix Allende 
Caroca (43) y Adolfo González 
Correa (45), lo que fue acogido 
por el tribunal. La audiencia de 
formalización de cargos será 
hoy a las 9.30 horas.  

Los imputados fueron dete-
nidos a las 3 de la madrugada 
en el servicentro Terpel de la 
autopista que une Concepción 
con Talcahuano. Bomberos del 
sector llamaron a Carabineros 
alertados por la llegada de tres 
vehículos, porque temieron ser 
asaltados.  

En un automóvil  se encontra-
ron  20 paquetes de droga, con 
un peso total de 21 kilos 375 
gramos, y en el otro auto halla-
ron más de 30 millones de pesos.



Economía&Negocios

Diario Concepción Viernes 8 de septiembre de 2017 9

Aguinaldo patrio para pensionados 
alcanza cifra récord en la Región

SE REPARTIRÁN MÁS DE $4.712 MILLONES 

Desde el 1 de septiembre, más 
de dos millones de pensionados 
que cumplen con los requisitos le-
gales establecidos comenzaron a 
recibir el tradicional Aguinaldo de 
Fiestas Patrias en el país. 

La cifra total destinada para la 
Región del Bío Bío alcanzó una ci-
fra récord. El Estado destinó más de 
$4.712 millones de pesos para dar 
curso a los montos que beneficia-
rán a más de 246 mil pensionados, 
distribuidos en las 54 comunas del 
Bío Bío. 

Los montos que serán utilizados 
para dar un nuevo aire a los pensio-
nados y comerciantes durante el 
mes de septiembre, etapa del año 
donde aumenta considerablemen-
te el consumo durante los días de 
celebración de Fiestas Patrias.  

 
Alta inversión 

Para cumplir con una de las po-
líticas de Gobierno de la Presi-
denta Michelle Bachelet en mate-

La asignación beneficiará a más de 246 mil personas en el Bío Bío con $18.414 por persona. No hay 
mayores requisitos para hacerlo efectivo y debe ser cobrado hasta antes del 18 de Septiembre.

ARCHIVO / GRUPO COPESA

ria de previsión social, el Estado 
desembolsará más de 39 mil mi-
llones de pesos para cumplir con 
la iniciativa. 

El aguinaldo se trata del benefi-
cio para personas que se encuen-
tren pensionadas y que cumplan 
con las exigencias estipuladas en el 
Artículo 21 de la Ley N°20971, te-
niendo derecho a hacerlo efectivo 
los pensionados del Instituto de 
Previsión Social, de Dipreca y Ca-
predena, del Instituto de Seguri-
dad Laboral, de las mutualidades 
de empleadores de la Ley de Acci-
dentes del Trabajo, que tengan ca-
lidad de beneficiarios al 31 de agos-
to del presente año. También tienen 
derecho a cobrar la asignación to-
dos los pensionados del Sistema de 
AFP, siempre que reciban pensiones 
mínimas con garantía estatal o el 
beneficio del Aporte Previsional 
Solidario. 

El seremi del Trabajo y Previsión 
Social, Rodrigo Alarcón, comentó 
que, “esta noticia es positiva para 
los adultos mayores y pensionados 

de la Región. La Presidenta Bache-
let ha impulsado una política que 
busca generar un mayor nivel de se-
guridad social para adultos mayo-
res, que se complementa con el 10% 
que entregamos como beneficio 
para el pilar solidario que también 
va inserto en la materia de reforma 
de pensiones”, explicó el seremi. 

Por su parte, la gobernadora de 
Concepción, Andrea Muñoz, “esta-
mos contentos porque estos ingre-
sos ayudan a la economía familiar, 
pero también permiten que se dina-
mice la economía regional y se ac-
tive el comercio, sobre todo, en una 
fecha como esta”, indicó la gober-
nadora, agregando que esto per-
mite que se genere un piso social 
que genera mejores condiciones y 
aumenta la calidad de vida de las 
personas. 

 
¿Cómo cobrar el aguinaldo? 

El pago del bono dieciochero vie-
ne incluido en la pensión mensual, 
por lo tanto, los pensionados no 
deben hacer ningún tramite adi-

cional para recibir esta subvención 
de parte del Gobierno. 

Cada persona que cumpla con 
los requisitos tiene derecho a un 
solo aguinaldo, independiente de si 
cuenta con una o dos pensiones. El 
monto a cobrar es $18.414 pesos lí-
quidos, más $9.447 pesos por cada 
carga familiar debidamente inscri-
ta y acreditada al 31 de agosto del 
año en curso. 

Para el caso de los pensionados 
del IPS, las personas que cobran 
presencialmente, recibirán el pago 
de su pensión en el local habitual 
(Caja Los Héroes o Banco Estado). 
Para aquellos que tengan estableci-
do como modo de pago vía Cuenta 
Rut o a través de cuentas corrien-
tes o de ahorro, mantendrán esos 
canales para recibir su bonifica-
ción de fiestas patrias que llegará en 
una fecha perfecta para la econo-
mía familiar y de la Región.
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Daniel Núñez Durán 
contacto@diarioconcepcion.cl

IPC
Julio

12 meses

+0,2%
1,7%

TPM
Desde 18/05/2017 2,50%

INACER
Abril-Junio -0,7%

BOLSAS DE VALORES
Ipsa 5.110,55 

COMMODITIES 

+0,59% Igpa 25.563,53 +0,58%

Celulosa NBSK (US$/Ton) $895,71 Cobre (US$/libra)$3,10
H. de pescado (US$/Ton) $1.425 Petróleo $ 49,09

UNIDAD DE FOMENTO

MONEDAS EXTRANJERAS 

UTM SEPTIEMBRE

$45.999,00

$26.617,82
Dólar Observado $620,59 Euro $738,33 

$18.414
Es el monto establecido para cada pen-
sionado que cumpla con los requisitos 
establecidos para el aguinaldo patrio.

$9.447
Se agregarán por cada carga que el pen-
sionado tenga debidamente inscrita 
hasta el 31 de agosto del presente año.
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SEGÚN INFORMACIÓN DE LUIS NÚÑEZ, TESORERO REGIONAL 

Un 32% menos dejó de percibir la 
tesorería regional en Bío Bío entre 
2016 y 2017 respecto del pago del IVA 
por parte de las Pymes de la zona. 

Así lo informó Luis Núñez, Tesore-
ro Regional en Bío Bío en entrevista 
exclusiva con Diario Concepción. 

El profesional de extensa y recono-
cida trayectoria funcionaria en el ser-
vicio aportó además que “lamenta-
blemente se está haciendo mal uso 
del crédito fiscal asociado  a la pos-
tergación del pago del IVA” y que en 
la cuenta hay que considerar para 
2017 la existencia de 15.840 nuevos 
contribuyentes. 

- ¿Cómo se ha comportado el 
pago del IVA de las Pymes a nivel 
regional? 

- En línea con lo que ocurre a nivel 
nacional, en Bío Bío el comporta-
miento de la Pyme ha sido similar 
porque mientras los contribuyentes 
han aumentado la deuda en general 
ha crecido o dicho de otra forma ha 
disminuido el pago. 

El revisar las cifras podemos obser-
var locales que entre enero y julio de 
2016 la deuda regional de IVA fue de 
$381.579 millones, mientras que en el 
mismo periodo  de 2017 la deuda as-
cendió a los $583.241 millones.  

Hay que considerar también que 
en 2017 hubo 15.840 contribuyentes 
más que el año anterior. 

- ¿Cómo se puede incentivar a 
los contribuyentes a mejorar la 
cancelación de sus IVAS poster-
gados? 

- El IVA postergado se creó con la 
intención de darle un respiro a los 
contribuyentes para casos en que se 
vean afectados por algún problema. 

- Pero, ¿influye el hecho del ma-
gro crecimiento que ha tenido la 
economía? 

- Hay muchos factores que influ-
yen. Nosotros pensamos que no han 
pagado el IVA, lo difieren o lo poster-
gan porque básicamente se resienten 
los flujos de caja por el retraso, a su 
vez, de los pagos de sus clientes que 
pagan a 90 días o más. 

- ¿Quiénes son susceptibles de 
postergar el pago del IVA? 

- Son tanto empresas como perso-

Deuda de IVA de las Pymes en Bío Bío 
subió 32% entre los años 2016 y 2017 

nas naturales que están caracteriza-
das en la Reforma Tributaria donde 
existe una tabla de cálculo que rige 
desde el 2015 donde a partir de las 25 
mil UF de ventas podían hacer uso 
del IVA postergado y en 2016 fueron 
100 mil UF dentro de este rango es-
tán las Pymes y particulares. 

- ¿Cómo opera el proceso de 
postergación del IVA? 

- Hoy día el IVA se puede diferir 
hasta en dos meses donde vienen las 
exigencias de las cancelaciones don-

de nosotros estamos haciendo de-
mandas muy rápidas donde si el con-
tribuyente no tiene el total de los 
IVAS postergados es posible realizar 
convenios de pago. 

- ¿Cómo operan los convenios 
de pagos? 

- Existe una política de conve-
nios de pago establecidos por el 
Tesorero General donde existe una 
caracterización de cada contribu-
yente y según sea el monto de la 
morosidad y la tardanza del pago, 

según eso será también el porcen-
taje de condonación y las cuotas 
que tendrá el convenio. Además 
cada contribuyente puede realizar 
el pago de su programa de pagos a 
través de Internet. 

Hay que aclarar que no todos los 
casos permiten realizar un convenio 
vía internet, los que no lo puedan ha-
cer a través del sitio web, deben acu-
dir personalmente hasta la tesorería. 

- ¿Los descuentos según el tipo 
de convenio salen en el sitio web? 

ROMILIO PASMIÑO G.

De acuerdo con el profesional, entre 
enero y julio del año 2016 la deuda 

regional por pago del IVA fue de 
$381.579 millones, mientras que en el 

mismo periodo de 2017 el monto 
ascendió a los $583.241 millones. 

-  Así es, salen los tipos de convenio 
de pago junto con las exigencias de 
cada uno. Hay quienes tienen deudas 
antiguas lo que hace conflicto en al-
gunas veces con el pago vía web, en 
esos casos, deben a acudir también 
presencialmente a Tesorería. 

- ¿Cómo respalda tesorería los 
créditos fiscales? 

- Para eso realizamos el embargo 
de algún valor, en  casos muy especia-
les se embargan estados de pago o en 
su defecto cuentas bancarias. 

Lo preocupante es que la flexibili-
dad respecto de la postergación del 
pago del IVA se transforme en un in-
centivo para el no pago o posterga-
ción del IVA, donde el contribuyente 
debe entender que el único que se 
hace daño con el mal uso de esta he-
rramienta es él al no tener la con-
ducta responsable de pagar cuando 
tiene las posibilidades de hacerlo. 

En este sentido me gustaría reali-
zar un llamado a los contribuyentes 
para que haga un buen uso de esta 
herramienta otorgada por la Refor-
ma Tributaria de forma que sea uti-
lizada sólo en los casos que real-
mente es necesario y no como un 
cupo de crédito fiscal disponible 
para un mal ejercicio.

Edgardo Mora Cerda 
edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

DEUDA VENCIDA POR POSTERGACIÓN DE IVA

FUENTE: TESORERÍA REGIONAL BIO BIO ANDRES OREÑA P. • DIARIO CONCEPCIÓN
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Diciembre será su 
puesta en marcha
A fines de año comienza a tener 
vigencia, garantizando la no dis-
criminación.

Festival Internacional de 
Economía Colaborativa 
genera alta expectativa
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COLABORAFEST SE REALIZARÁ A FINES DE SEPTIEMBRE EN SALA ANDES

Su organizadora, Alejandra Sepúlveda, adelantó que el 
programa será de primer nivel.

Nunca se ha realizado, por ende, 
el  Primer Festival Internacional de 
Economía Colaborativa en Concep-
ción, Colaborafest, genera  bastan-
te interés, en especial en los jóvenes 
emprendedores y en aquellos que ya 
llevan tiempo en el ecosistema local 
y lo conocen a fondo. 

Los días que se desarrollarán son 
el 27, 28, 29 y 30 de septiembre con 
una programación atractiva y que 
cuenta con invitados de amplia tra-
yectoria a nivel nacional e interna-
cional. “Que estas buenas intencio-
nes sean una forma de vida, que se 
masifique es buenísimo”, posteó Pa-
tricia Bozo en la red social del even-
to, a modo de ejemplo de la expec-
tativa que está generando el evento. 

Es por ello que el miércoles 27 a 
las 16.00 arrancará con un Taller de 
Crowdfunding para estudiantes titu-
lado: “¿Tienes proyectos, pero no sa-
bes cómo financiarlos?”, el cual se 
desarrollará en el CAC ubicado en 
Rengo 269. 

A las 16.00 se llevará a cabo la ca-
pacitación denominada “¿Cómo  vi-
vir mejor y con menos?”, a cargo del 
destacado Albert Cañigueral del re-
conocido Ouishare Barcelona. El 
punto de encuentro será en el Social 
B (Cochrane 440). 

Y a las 19.00 se dará paso a la aper-
tura oficial, donde la organización 
dará la bienvenida.  

“Gracias a este encuentro, empren-
dedores de distintas disciplinas po-
drán difundir y tener información 
concreta sobre el tema; además de co-
nocer la experiencia en Chile y en paí-
ses como España y Argentina en te-
mas tan diversos como el conoci-
miento abierto, derechos de autor, 
consumo y levantamiento de recur-
sos”, explicó la gestora de la iniciati-
va y directora de Fundación Madru-
gada, Alejandra Sepúlveda. 

Para poder participar de este im-
portante festival se debe cancelar un 

único valor de $15.000 que dará acce-
so a todas las jornadas. Para los estu-
diantes estará a $12.000. 

 
Sala Andes 

El resto de los días se concentrará en 
su gran mayoría en la Sala Andes, don-
de se expondrá sobre: comercio justo, 
modelos de construcción sustentable, 
conocer la experiencia Fab Lab de San-
tiago, ver el documental Taste The 
Waste denuncia la cultura del despil-
farro en la sociedad moderna. Ade-
más de una mateada colaborativa, se 
podrá conocer todo acerca de las em-
presas B, hoy tendencia mundial. 

Otra iniciativa que se dará a cono-
cer es el Banco del Tiempo y el ya co-
nocido PechaKucha, donde seis em-
prendedores contarán sus historias 
de proyectos colaborativos en el for-
mato internacional 20×20. Una de 
ellas será Constanza Concha, crea-
dora de la Red de Turismo Comuni-
tario Origen, quien ha tenido el apo-
yo del Centro de Innovación del CFT 
Lota Arauco. 

“Desde que se aprobó el proyecto 
existe gente interesada en inscribirse, 
tanto de Concepción como de San-
tiago. Es que contaremos con algunos 
nombres de gran prestigio en el tema, 
como Albert Cañigueral (...) conside-
rado el principal portavoz de las eco-
nomías colaborativas en España”, con-
tó Alejandra Sepúlveda. 

El evento es organizado por Funda-
ción Madrugada gracias al Fondo del 
Consejo de la Cultura realizó una con-
vocatoria para start ups que quieran 
exponer y participar en el evento. Du-
rante el mes de julio postularon trein-
ta proyectos de distintas zonas del 
país, los que pasarán por la evalua-
ción de un jurado hasta llegar a un to-
tal de ocho seleccionados. 

El programa completo está disponi-
ble en la página www.colaborafest.org.

COLABORAFEST.

Felipe Placencia Soto 
felipe.placencia@diarioconcepcion.cl

Ley de Inclusión 
garantizará que 
nadie gane menos 
del sueldo mínimo

El Seremi del Trabajo y 
Previsión Social, Rodrigo 
Alarcón, junto al seremi de 
Desarrollo de Desarrollo So-
cial, Juan Eduardo Quilo-
drán, y la directora regional 
de Senadis, Sandra Narvá-
ez, compartieron los alcan-
ces y principios de la Ley de 
Inclusión Laboral con los in-
tegrantes del Círculo de Per-
sonas de Irade Bío Bío. 

La directora regional de 
Senadis, Sandra Narváez 
aseguró que “regulamos la 
dignificación del tema sala-
rial en las personas con dis-
capacidad. Una ley antigua, 
la 18.600, establecía que se 
les podía cancelar cual-
quier tipo de pago, de co-
mún acuerdo con el em-
pleador. Hoy una persona 
en situación de discapaci-
dad contratada no puede 
ganar menos del sueldo mí-
nimo. Estamos igualando 

contrato con personas con 
discapacidad mental. 

El Seremi del Trabajo pre-
cisó que “esta iniciativa, que 
busca fomentar la inclusión 
social y laboral de las perso-
nas en esta situación, cons-
tituye uno de los desafíos 
fundamentales de nuestro 

Gobierno. Además, estamos 
conscientes de que las polí-
ticas laborales inclusivas po-
tencian el cambio cultural 
que el país necesita, de acep-
tación de la diversidad y no 
discriminación, y hay estu-
dios que así lo demuestran”. 
(FPS).

oportunidades y legitiman-
do los derechos que cual-
quier trabajador y trabaja-
dora tiene”. 

Recordemos que esta ley, 
promulgada el 8 de junio pa-
sado, establece que tanto or-
ganismos públicos como 
empresas privadas de cien o 
más trabajadores deben re-
servar el 1% de la cuota de 
empleos para personas en 
situación discapacidad. 

 Además, deroga el artí-
culo que permitía legalmen-
te convenir una remunera-
ción menor al mínimo en el 

SEREMI DEL TRABAJO
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Tienen un valor de 
$5.000 general y 
$4.000 balcón. En 
boletería Teatro UdeC.

Valor de las 
entradas

Una fusión que lleva a otro nivel el 
legado de una artista fundamental  

Una fusión que lleva a otro nivel el 
VIOLETA PARRA SINFÓNICO

En línea con los aires pa-
trios que trae septiembre, y a 
la vez con la celebración cen-
tenaria que se viene desple-
gando desde comienzos de 
año en todo el país, la Orques-
ta UdeC tiene programado 
para hoy y mañana -19.00 ho-
ras- el concierto “Violeta Parra 
Sinfónico”, montaje dirigido 
por el maestro nacional Pa-
blo Carrasco y que cuenta con 
la participación especial de 
las cantantes Valeria Gutié-
rrez y Lucía Chacón. 

 “La figura de Violeta y su le-
gado es parte del acervo cultu-
ral del país. Todo el mundo co-
noce, pero suena diferente al 
abordarlo por medio de este 
formato”, dijo Carrasco. 

Un repertorio que proba-
ron durante el verano en dife-
rentes espacios y comunas de 
la Región, y que también pre-
vio al concierto de esta noche 
y mañana desplegaron en el 
Colegio Concepción de Pedro 
de Valdivia.  

“Para mí, muy de manera 
anónima -no soy una cantan-
te muy conocida- interpretar 
este repertorio ha sido todo 
un regalo, maravilloso, me ha 
llenado el alma y me ha hecho 
acercarme mucho más a la 
Violeta, cosa que de verdad 

ISIDORO VALENZUELA M.

A modo de homenaje por los 100 años del 
natalicio de la cantautora, la Orquesta UdeC 
pone en escena, hoy y mañana a las 19.00 horas, 
parte de sus clásicos en clave docta. 

agradezco mucho”, destacó 
Gutiérrez. 

En este mismo sentido, Cha-
cón añadió que “como cantan-
te popular que soy, como intér-
prete, es todo un privilegio. 
Uno no acostumbra ser acom-
pañada por un grupo de músi-
cos profesionales del nivel de 
la Sinfónica UdeC, es una ins-
tancia exquisita en términos 
estéticos para mí. No es nece-
sario que Violeta cumpla cin-
cuenta o cien años, la Violeta 
es fundamental”. 

 
Un repertorio conocido” 

Interpretado por primera 
vez el 2007 -como parte del 
programa de Música Chilena 
de Corcudec-, y como toda 
una novedad de fusionar por 
primera vez el mundo de Vio-
leta Parra con lo más docto, el 
repertorio incluye las piezas u 
obras más emblemáticas y co-
nocidas de la folclorista.  

“Tenemos de todos los te-
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mas entre ellos ‘Casamiento 
de negros’, ‘Maldigo del alto 
cielo’, ‘Rin del angelito’, ‘La la-
vandera’, ‘Volver a los 17’, ‘La 
jardinera’, ‘Corazón maldito’ 
y ‘Gracias a la vida’, además 
de estas canciones cantadas 
aparecen los preludios or-
questales. Aparte Rodrigo -
Tapia- realizó un preludio 
completo sobre ‘El gavilán’, 
uno de los temas más difíciles 
y complejos, musicalmente, 
de Violeta. Hay de todo en 
realidad”, explicó Carrasco. 

Si bien, en términos gene-
rales, las obras de Violeta no 
“suenan” complejas, ha re-
sultado un poco difícil fusio-
nar este mundo más popular 
con lo docto. En ese sentido, 
el director Carrasco indicó 
que “las cantantes con las 
que contamos no están acos-
tumbradas a tocar con una 
orquesta. Es más, ellas mis-
mas confiesan que les cues-
ta un poco entrar en esta at-
mósfera, y la Sinfónica se tie-
ne que adecuar un poco al 
formato que tienen ellas. Así 
que esa unión de ambas rea-
lidades musicales diría que 
ha llevado más tiempo po-
der trabajarla”.

Mauricio Maldonado Quilodrán 
mauricio.maldonado@diarioconcepcion.cl



Sociales

Diario Concepción Viernes 8 de septiembre de 2017 13

Dr. Carlos 
González 
en Concepción

El pediatra de la Universidad Autónoma de Barcelona, 
quien imparte desde 1992 cursos sobre lactancia mater-
na y crianza para profesionales, visitó Concepción y rea-
lizó una charla en el Hotel Sonesta de Talcahuano, 
evento en el que comentó la maternidad, crianza y vín-
culo afectivo; y también la autoridad y límites en la 
infancia.

MARÍA ACUÑA, Luciano Saavedra y Bernardita Pucheu.

CAMILA y 
Constanza 
Bugmann.

JACQUELINE HERRERA y Lorena Riquelme.

AMPARO 
ANABALÓN 
y Yazmín  
Venegas.

ESTEFANI 
BREYTMANN 
y Magdalena 
Salazar.

CARLOS  
GONZÁLEZ,  

Pediatra Español.

ANA MARÍA 
LUENGO y 

Claudia 
Barrías.

MARÍA 
MERINO y 

Paula 
Saavedra.

DANIELA MATUS DE LA PARRA, Joselyn Rivera y 
Maira Chacón.

MARÍA 
JOSÉ 
GARCÍA, 
Luna Neira y 
Marcela 
Fuenzalida.
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Al mediodía de ayer, justo cuando se lleva-
ba a cabo la conferencia de presentación del 
Torneo Fraternidad Concepción 2017, en el ae-
ropuerto Carriel Sur arribaba de regreso a la 
zona el alero Tracy Robinson, con miras a su 
segunda experiencia defendiendo a la UdeC. 

“Vengo por el título. La vez anterior estuvi-
mos cerca y ahora espero lograrlo”, comentó 
el jugador que militó en el Campanil en 2015. 
Se bajó del avión y se fue directo a la Casa del 
Deporte, porque se esperaba que tuviera mi-
nutos anoche ante Tinguririca.

Tracy Robinson llegó a la zona en busca del título
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EL MOMENTO DE HUACHIPATO Y LA U. DE CONCEPCIÓN

Huachipato jugó el partido que 
debía para doblegar a la U. Católi-
ca, y clasificar a los cuartos de fi-
nal de la Copa Chile. El cuadro 
acerero apuró la llegada de Carlos 
Lampe y Yeferson Soteldo, apues-
ta que le terminó dando resultados 
en lo deportivo (triunfo por 3-2). 

Para que arribaran ayer a la dis-
puta del duelo con los cruzados, 
dos dirigentes de Huachipato via-
jaron a Bolivia y Argentina para así 
gestionar directamente el retor-
no de ambos jugadores. 

“Contento, porque los chicos 
habían trabajado muy bien y esta-
ban con muchas ganas, por ello, 
nosotros teníamos que hacer el 
esfuerzo para llegar, de subir ese 
avión para cumplir con el club”, 
comentó Carlos Lampe tras la vic-
toria ante la UC, a lo que Soteldo 
agregó que “fue un esfuerzo del 
club para que alcanzara a estar 
aquí, y cuando obras bien, siempre 
da frutos”. 

En tanto, el técnico César Vige-
vani valoró la buena disposición 
de sus dirigidos. “El esfuerzo que 
se hizo, tanto de los dirigentes 
como de ellos para que pudieran 
estar, es muy valorable. Era un par-
tido importante y ambos siempre 
quisieron llegar. Lampe terminó 
el partido por Chile y me enviaba 
mensajes diciéndome que iba a 
tomar el avión, que no me preocu-
para porque iba a estar”, sostuvo 
el DT. 

Ahora, el acero se medirá en la 
ronda de los ocho mejores ante 
San Felipe. Si bien no hay fechas 
confirmadas para ambos duelos, 
sí se sabe que el elenco de Talca-
huano será local en la vuelta de la 
llave. 

“Creo que el grupo se acomodó 
en ciertos momentos muy impor-
tantes, porque Católica lo plan-
teó de manera diferente y tuvimos 
que sobreponernos a situaciones 
como la lesión de Claudio Jopia”, 
comentó el DT. 

Ahora, Huachipato espera ca-
pitalizar el envión anímico de esta 
clasificación mejorando su rendi-
miento en el Torneo de Transición. 
“Nosotros vimos muy injusto el 
partido con Unión Española, nos 
fuimos con una derrota cuando 
debimos al menos empatar, y por 
ello esperamos que este partido 
sea la confirmación de lo que po-
demos hacer, que nos dé la moti-
vación suficiente para enfrentar 
a un rival muy duro como será An-
tofagasta”, cerró Vigevani. 

 
A bajar al puntero 

En la Universidad de Concep-
ción tomaron el receso clasificato-
rio como una oportunidad para 
recuperar fuerzas con miras a la 
segunda parte del Torneo de Tran-
sición, y así componer un poco la 
imagen futbolística que ha dejado 
en el inicio del campeonato. 

“Fuimos preparándonos toman-
do en cuenta las características 
del rival, con una defensa muy ce-
rrada que se reagrupa bastante 
bien, y que sobre todo de local en 
su cancha, ejecuta una presión 
para salir muy rápido con Jaime y 
Carlos Muñoz”, comentó Francis-
co Bozán en la previa del duelo de 

Uno avanza en Copa Chile y 
el otro va contra el puntero

esta noche ante Unión Española, 
el líder del torneo. 

“No podemos dejar de tener en 
cuenta que es el puntero, y por 
algo está ahí. El hecho de que sea 
el líder es porque estadísticamen-
te tiene cualidades importantes, 
como el hecho de ser una vaya que 
no ha sido batida en el campeona-
to nacional y además convierten 
goles en todos los partidos”, agre-

gó el estratega. 
Para el duelo de hoy, la UdeC no 

contará con el delantero José 
Huentelaf, quien recibió una fe-
cha de castigo por su suspensión 
ante Audax Italiano. Eso sí, el que 
estará disponible será el volante 
Hugo Droguett, absuelto de la tar-
jeta roja erróneamente mostrada 
por el juez Héctor Jona. 

Así, en la UdeC se mentalizan en 

AGENCIA UNO

En el acero esperan aprovechar el envión de la 
clasificación ante la UC ahora en el Transición, torneo 
donde la UdeC hoy quiere bajar a Unión Española.

intentar quitarle los tres puntos al 
líder en su casa. “La presión que 
nosotros por lo trabajado en la se-
mana es la misma de visita que de 
local. Es el partido que tenemos 
que ganar, y éste es uno que está 
trabajado para ello”, cerró Bozán.

Daniel Kuschel Díaz 
daniel.kuschel@diarioconcepcion.cl

D. Sánchez 
J. P. Gómez 
Á. Pizzorno 
D. Sosa 
P. Galdames 
R. González 
P. Aránguiz 
I. Poblete 
S. Galluci 
C. Muñoz 
S. Jaime 

U. CONCEPCIÓN

M. Palermo

DT

U. ESPAÑOLA

C. Muñoz 
H. Berríos 
F. Alarcón 
G. Mencia 
R. De la Fuente 
F. Manríquez 
A. Camargo 
M. Lepe 
H. Droguett 
W. Ponce 
J. Meneses

F. Bozán

DT

Estadio Santa Laura Universidad SEK 
Hora: 20.30
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OBITUARIO

Porque Dios nos regaló su mara-
villosa presencia en nuestras vi-
das, hoy lloramos y lamentamos 
la partida de nuestra querida 
madre, hermana, tia, abuelita y 
bisabuelita, Sra. 
 
BERTA GUILLERMINA 

DEL  C.  REYES BUSTOS 
(Q.E.P.D) 

 
Su velatorio se está realizando 
en la Iglesia de Jesucristo de los 
Santos de los Ultimos Días 
(Alemania / Patria Vieja , Hual-
pen); y su funeral será mañana 
en horario que se avisará opor-
tunamente. 
 
Familias Villa Reyes, Reyes Valle-
jos 
 
Hualpén, 08 de septiembre de 
2017.

Porque Dios nos regaló su mara-
villosa presencia en nuestras vi-
das, lamentamos la partida de 
nuestra  querida y amada madre, 
abuelita y bisabuelita, Sra. 
 

LUISA GEORGINA 
IRIARTE  RAMOS 

(Q.E.P.D) 
 

Su funeral será hoy, después de 
una misa a las 13.:00 Hrs en la Pa-
rroquia La Merced (Castellón 
624), saliendo el cortejo al Ce-
menterio Parque del Sendero 
(Penco). 
 
Familia Henriquez Iriarte 
 
Concepción, 08 de septiembre 
de 2017.

CLASIFICADOS

 JUDICIALES Y LEGALES
Remate. Segundo Juzgado Civil 
Concepción causa “Banco de 
Crédito e Inversiones con Carrillo”, 
rol C-7804-2016, fijó audiencia 21 
septiembre 2017, 10:30 horas, remate 
de sitio y casa ubicada en Pasaje 
Once Nº 536, correspondiente al 
sitio número H 12 de la manzana 
H, del Conjunto Habitacional Brisa 
del Sol Dos, comuna Talcahuano, 
cuyo rol avalúo es 8.400-33. Dominio 
inscrito fs. 6933 Nº 3572, Registro 
Propiedad año 2005, Conservador 
Bienes Raíces de Talcahuano. Mínimo 
$45.147.799, pagadero dentro de 
3º día efectuado el remate. Caución 
vale vista Banco Estado de Chile a 
orden tribunal no inferior a 10% del 
mínimo, no exigible para Banco 
demandante. Acta se suscribirá 
inmediatamente efectuado el remate 
y escritura se otorgará dentro de 
30º día. Gastos, contribuciones de 
cargo subastador. Secretaria. 
 
Remate. Segundo Juzgado Civil 
Concepción causa “Banco de 
Crédito e Inversiones con Blanco”, 
rol C-2798-2017, fijó audiencia 5 
octubre 2017, 10:30 horas, remate 
de inmueble en Pasaje 7 ( hoy 
Murcia), Nº 1936, comuna San Pedro 
de la Paz, rol avalúo Nº 12.340-67. 

no inferior a 10% del mínimo, no 
exigible para Banco demandante. 
Acta remate se suscribirá dentro 
de 3º dia y escritura se otorgará 
dentro de 30º día de remate. Gastos, 
contribuciones de cargo subastador. 
Secretaria. 
 
Remate. Segundo Juzgado Civil 
Concepción causa “Banco de 
Crédito e Inversiones con Escobar”, 
rol C-2799-2017, fijó audiencia 28 
septiembre 2017, 11:30 horas, remate 
de inmueble consistente unidad Nº 
177 del Condominio Mirador del 
Bio Bio Etapa II, consistente en el 
departamento Nº 44 del edificio 1, 
Calle Local Nº15 , comuna de 
Chiguayante, rol avalúo Nº 3229-
177. Dominio inscrito fs. 2132 Nº1451, 
Registro Propiedad año 2016, 
Conservador de Bienes Raíces de 
Chiguayante. Mínimo $12.466.348, 
pagadero dentro de 3º día efectuado 
el remate. Caución vale vista Banco 
Estado de Chile a orden tribunal 
no inferior a 10% del mínimo, no 
exigible para Banco demandante. 
Acta remate se suscribirá dentro 
de 3º dia y escritura se otorgará 
dentro de 30º día de remate. Gastos, 
contribuciones de cargo subastador. 
Secretaria.

Dominio inscrito fs. 3537 Nº 2706, 
Registro Propiedad año 2015, 
Conservador de Bienes Raíces de 
San Pedro de la Paz. Mínimo 
$34.115.474, pagadero dentro de 
3º día efectuado el remate. Caución 
vale vista Banco Estado a orden 
tribunal no inferior a 10% del mínimo, 
no exigible para Banco demandante. 
Acta remate se suscribirá dentro 
de 3º dia y escritura se otorgará 
dentro de 30º día de remate. Gastos, 
contribuciones de cargo subastador. 
Secretaria. 
 
Remate. Segundo Juzgado Civil 
Concepción causa “Banco de 
Crédito e Inversiones con Inmobiliaria 
e Inversiones Truck Dealer Limitada”, 
rol C-2845-2017, fijó audiencia 20 
septiembre 2017, 10:30 horas, remate 
de inmueble consistente en Lote 
Nº 3-A, de la Manzana 1 ubicado en 
calle Marín de Poveda sin número, 
Lomas San Andrés, comuna 
Concepción, rol avalúo Nº 7023-5. 
Dominio inscrito fs. 3613 Nº2657, 
Registro Propiedad año 2013, 
Conservador de Bienes Raíces de 
Concepción. Mínimo $47.668.909, 
pagadero dentro de 3º día efectuado 
el remate. Caución vale vista Banco 
Estado de Chile a orden tribunal 

Rubros -  Pro duc tos -  S er vicios
Cochrane 1102 - Concepción - Fono 2232200

w w w. d i a r i o c o n c e p c i o n . c l

Chile irá por el 
quinto puesto 
en mundial 
juvenil de rugby

WORLDRUGBY.ORG

Luego de vencer por 45 a 
28 a Canadá, en su último 
encuentro de la fase grupal, 
la selección nacional termi-
nó con marca de 1-2 y defini-
rá ante Fiji el quinto lugar 
del World Rugby U20, que se 
disputa en Uruguay. 

Benjamín Soto, jugador de 
Old John’s que integra el 
plantel chileno, indicó que 
“anduvimos bien, hemos te-
nido partidos muy duros 
pero no hemos bajado los 
brazos. Con Japón no me 
tocó jugar, pero sí con Nami-
bia y Canadá. Ambos duelos 
fueron complicados, y en el 
último logramos ganar tras ir 
abajo el primer tiempo. Con 
Fiji dejaremos todo para ter-
minar lo más arriba posible”. 
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   Santoral: Natividad de María

PUZZLE

Ambulancias:  131 
Bomberos:  132 
Carabineros:  133 
Investigaciones:  134 
Fono Drogas:  135 
Inf. Carabineros:  139 
Fono Familia:  149 
Inf. Toxicológica:  2- 635 3800 
V. Intrafamiliar:  800 220040 
Delitos Sexuales:  565 74 25 
Defensa Civil:  697 16 70 
Fono VTR:  600 800 9000 
Fono Essbío:  600 33 11000 
Fono CGE:  600 -777 7777

TELÉFONOS

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Salcobrand 
• Barros Arana 779

SAN PEDRO
Ahumada 
• Michimalonco 1120

CHIGUAYANTE
Salcobrand 
• Manuel Rodríguez 575

TALCAHUANO/HUALPÉN
Cruz Verde 
• Av. Colón 396

7/12 4/10
LOS ÁNGELES

7/13
SANTIAGO

5/11
CHILLÁN6/12

RANCAGUA

6/12
TALCA

6/12
ANGOL

6/10
TEMUCO

3/9
P. MONTT

4/14
SÁBADO

5/12
DOMINGO

6/13
LUNES

HOY

EL
 T

IE
M

PO

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

RADIACIÓN UV

*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

RIESGO              TIME*              ÍNDICE 
EXTREMO     10 11 o más 
MUY ALTO 25 8 A 10 
ALTO 30 6 A 7 
MODERADO 45 3 A 5 
BAJO 60 o más 0 A 2

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL
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